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Verbale riunione plenaria dei membri del Consiglio Direttivo dell’Associazione 

Italiana Avvocati dello Sport, i Coordinatori Regionali ed i Coordinatori delle 

Commissioni Lavoro 

 

07.05.2024 

Roma, Palazzo delle Federazioni CONI 

 

 

Alle ore 10.30 hanno inizio i lavori. Sono presenti i seguenti Avvocati, 

Consiglieri membri del Consiglio Direttivo dell’Associazione Italiana Avvocati dello Sport (di 

seguito AIAS):  

Banchelli Francesco, Civale Salvatore (Presidente), Daminato Gianmaria, Muscarà Daniele, Palombi 

Priscilla, Pasqui Maria Ilaria, Pedicini Armando, Rondini Francesco, Terenzio Roberto (Segretario);  

Coordinatori Regionali:  

Agostinis Barbara, Busacca Angela, Caputi Massimo (delegato), Cerotto Francesco, D’Amico 

Manlio, De Toma Sonia, Diacci Patrizia, Filosa Domenico, Frascà Stella, Gianfaldoni Stefano, 

Imbriani Serena, Martella Boris (delegato), Morandini Maria Cecilia, Parlagreco Claudio, Russo 

Gerardo, Tatullo Antonella (delegato), Tortorella Flavia; 

i Coordinatori delle Commissioni Lavoro:  

Garatti Maria Luisa, Riberti Stella, Vigna Giulia, Vigna Mario.  

 

***** 

Il Presidente Salvatore Civale apre i lavori evidenziando le ultime tappe del percorso di crescita 

dell’Associazione sia in ambito istituzionale che a livello organizzativo anche grazie al maggiore 

coinvolgimento della sig.ra Antonella Frattini, collaboratrice sin dall’istituzione dell’AIAS. 

Il Presidente sottolinea ai presenti l’importanza della partecipazione dei rappresentanti AIAS, agli 

eventi associativi, agli impegni istituzionali nel mondo dello sport e dell’avvocatura. 

A tal proposito, vengono invitati i Coordinatori, in caso di indisponibilità personale, a delegare ad 

altri soci la partecipazione ad attività associative, rispettando così gli impegni assunti.  

I Coordinatori sono anche sollecitati a prediligere l’organizzazione di un numero limitato di eventi, 

preferendo la qualità dell’iniziativa formativa alla quantità, nonché individuando relatori qualificati 

tra i professionisti specializzati nei temi trattati. 

Viene inoltre affrontato il tema del pagamento delle quote associative, sottolineando come il regolare 

versamento facilita la gestione della cassa e di conseguenza una programmazione adeguata delle 

spese, oltre che ad una serie di interventi volti a rafforzare l’immagine associativa anche attraverso la 

realizzazione di roll-up ed altro materiale promozionale.  

 

Si procede quindi alla discussione dei seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

1) Commissione mista per la revisione dello Statuto AIAS. 

Come da precedenti discussioni, il Consiglio Direttivo, previo coinvolgimento di tutti i presenti nel 

dibattito, decide di procedere alla nomina dei componenti della Commissione per la revisione dello 

Statuto AIAS e prende atto delle seguenti manifestazioni di interesse a partecipare espresse a mezzo 

email e nel corso della riunione da parte dei seguenti soci: Agostinis Barbara, Cerotto Francesco, 

Cornazzani Mattia, Cosimato Mario, Garatti Maria Luisa, Laudonia Alfonso, Maestrini Lorenzo, 

Parlagreco Claudio, Sandulli Giorgio, Scarfone Salvatore, Tatullo Antonella. 
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Il Consiglio Direttivo definirà la composizione della Commissione, la quale redigerà la bozza del 

nuovo statuto che sarà sottoposta al Consiglio Direttivo per valutarla e portarla in votazione 

all’Assemblea dei soci che si terrà a Genova il 18 Ottobre 2024.  

Al fine di completare il processo di modifica ed approvazione del nuovo Statuto, il Consiglio 

Direttivo, acquisito il parere favorevole dei presenti, conferma quanto già disposto con verbale del 4 

gennaio 2024, ovvero che tutte le cariche associative in scadenza nell’anno 2024 siano di fatto 

prorogate di anno 1 (uno), quindi fissando le prossime elezioni dei membri elettivi del Consiglio 

Direttivo per l’assemblea del 2025. A tal proposito si apre una discussione sulle incompatibilità e sul 

limite ai mandati ai coordinatori regionali. Nello specifico viene evidenziata l’opportunità di 

prevedere l’incompatibilità in capo allo stesso soggetto della carica di Coordinatore Regionale e 

quella di Coordinatore di una Commissione e, parimenti, tra quella di Consigliere e quella di 

Coordinatore Regionale. Per quanto riguarda il limite ai mandati, considerata la struttura associativa 

e le specificità dell’AIAS, vi è l’accordo unanime sul non porre limiti al numero dei mandati sia delle 

cariche elettive che di nomina. 

Prende la parola la Coordinatrice Busacca la quale richiede suggerimenti su come relazionarsi 

sull’organizzazione degli eventi. Il Presidente Civale informa che si sta creando un Regolamento ad 

hoc sull’organizzazione degli eventi e comunque nella revisione statutaria vi sarà una previsione 

specifica in tal senso. 

2) Progetto Giuridicamente Sport 

 

Prende la parola il Coordinatore Gianfaldoni il quale espone l’esperienza dell’attività svolta in 

Toscana, in collaborazione con il CONI Regionale e con l’Ufficio Scuola Regionale (che solitamente 

individua un soggetto capofila), precisando come il progetto sia rivolto, in primis, ai Licei sportivi, 

in modo particolare agli insegnanti di diritto e di educazione motoria. Viene specificato, altresì, che 

l’attività formativa viene svolta dai colleghi avvocati soci AIAS. 

 

3) Commissioni Lavoro AIAS. 

 

Il Presidente Civale stimola i Coordinatori delle Commissioni Lavoro ad effettuare un lavoro 

maggiore a livello di ricerca e produzione scientifica da trasferire sulla newsletter. Invita tutti ad 

inviare articoli e contributi al Consiglio Direttivo, in particolare al responsabile Roberto Terenzio che 

gestisce la newsletter. 

 

4) Volumi AIAS sulla Riforma dello Sport. 

 

Il Presidente Civale informa che è pronta la pubblicazione dei Volumi AIAS sulla Riforma dello 

Sport, a cui hanno partecipato ben 65 soci. A tal proposito viene discussa l’opportunità della stampa, 

tenuto conto degli elevati costi, o della sola divulgazione in formato digitale. Si opta, verificata la 

disponibilità di cassa, per la stampa di n. 100 copie con costi a carico dell’Associazione, di cui 65 da 

distribuirsi ai soci coinvolti nell’opera e 35 da destinare come copie omaggio alle Istituzioni forensi 

e sportive ed ai partner dell’Associazione.  

Il Consiglio Direttivo dispone, inoltre, che durante l’Assemblea dei soci 2024 di Genova venga 

organizzata una tavola rotonda sul tema della riforma dello sport, anche al fine di diffondere l’opera.   

La Coordinatrice Agostinis chiede di vagliare la possibilità di introdurre aggiornamenti in formato 

digitale all’opera, qualora venissero emessi dei decreti attuativi, con trasmissione a tutti gli autori. Il 

Consiglio Direttivo esprime parere favorevole. 
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La Coordinatrice Busacca, al fine di agevolare la diffusione dell’opera, pone la questione di poter 

pubblicare il singolo articolo sui portali di ricerca scientifica. Il Consiglio Direttivo approva, 

precisando che l’autore dovrà farne espressa richiesta. 

Il Consiglio Direttivo trasmette copia del presente verbale al coordinatore dell’opera, Gabriele 

Toscano, per gli adempimenti necessari.  

 

5) Assemblea dei soci 2024 - Genova 

 

La Coordinatrice Frascà conferma la piena disponibilità del Coordinamento Liguria ad ospitare la il 

17-18-19 ottobre 2024 la prossima Assemblea dei soci a Genova, comunicando la location di Palazzo 

di Banca Passadore. Nello specifico, il programma prevede per giovedì 17 ottobre, di pomeriggio, 

una tavola rotonda in lingua inglese dedicata all’arbitrato sportivo in occasione dei grandi eventi 

sportivi ed il sistema di risoluzione delle controversie sportive internazionali. Per venerdì 18, un 

convegno con tema da stabilirsi nel corso della mattinata, l’assemblea dei soci nel primo pomeriggio 

e la tavola rotonda sulla riforma dello sport a seguire, con cena di gala. Il sabato mattina visita guidata 

dei Rolli genovesi ed altre attività sociali e culturali. Si stanno, inoltre, cercando alberghi in centro al 

fine di stipulare delle convenzioni in favore dei soci. 

 

6) AIAS Awards 

Il Presidente chiede ai partecipanti alla riunione di esprimere la propria opinione in merito agli AIAS 

Awards. Dopo una breve discussione, si decide in modo unanime di continuare nell’assegnazione dei 

premi con cadenza biennale. Nello specifico vengono individuate le seguenti categorie: a) Premio 

alla carriera e Premio alla migliore pubblicazione scientifica, da assegnare su decisione di una 

Commissione ad hoc; b) Premio Avvocato dello sport e Premio Giovane avvocato dello sport, da 

assegnare mediante votazione. 

7) Modalità rilascio CFP 

Il Presidente Civale ricorda a tutti i presenti le modalità di richiesta, indirizzata al Consiglio Direttivo, 

per l’accreditamento, con rilascio di CFP per avvocati, degli gli eventi formativi e convegni 

organizzati dai coordinamenti e dalle commissioni, ribadendo che dovranno pervenire almeno 30 

giorni prima dell’iniziativa corredate dai curricula dei relatori e dalla locandina dell’evento.  

 

8) Varie ed eventuali 

Il Coordinatore D’Amico comunica che il 27 settembre 2024 si terrà a Bologna un convegno in 

memoria dell’Avv. Guido Martinelli. Di conseguenza, il Consiglio Direttivo propone che, in tale 

occasione, sarà consegnato il premio alla carriera attribuito nel 2023 al Collega Martinelli, alla moglie 

Avv. Rogolino. Inoltre, qualora possibile, durante tale convegno verranno presentati i Volumi sulla 

Riforma dello Sport, dedicati proprio all’Avv. Martinelli. 

La Coordinatrice Busacca suggerisce di inviare una missiva al CONI volta a sottolineare i disagi 

creati dalla mancata pubblicazione tempestiva delle decisioni adottate del Collegio di Garanzia. Il 

Consiglio Direttivo approva evidenziando che altri soci (Luciano Malagnini e Ilaria Tornesello) 

avevano proposto ed abbozzato una lettera in tal senso. 

La Coordinatrice Frascà propone di creare una lista di avvocati disponibili a garantire il gratuito 

patrocinio a livello nazionale. La proposta deriva dalla circostanza che attualmente un solo Studio sia 

iscritto. La Coordinatrice Morandini espone che il Coordinamento Lazio ha chiesto di creare una lista 
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a livello regionale. Il Presidente Civale espone che l’argomento è molto delicato sotto vari punti di 

vista ma che verrà posto all’esame del Consiglio Direttivo per un suo approfondimento.  

Il socio Caputi, per come già anticipato via email dal Coordinatore della Basilicata Vizzino, propone 

la città di Maratea (Basilicata) come sede della prossima Assemblea dei soci anno 2025. Il Consiglio 

Direttivo, esponendo apprezzamento per la proposta, si riserva tenuto anche conto che l’Assemblea 

dei soci 2025 sarà di carattere elettivo.  

Il Coordinatore Vigna propone di creare una commissione arbitrale sui contratti co.co.co. previsti 

dalla riforma sul lavoro sportivo. Il Consiglio Direttivo si prende in carico la richiesta per studiarne 

la fattibilità. 

La riunione plenaria si chiude alle ore 13:00. 

Il Segretario Generale      Il Presidente 

Roberto Terenzio       Salvatore Civale 

        

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


